

SESSION DE SANTE PUBLIQUE

Table ronde sur le financement de la santé en République Démocratique du Congo

Politique de santé

Health financing in the Democratic Republic of the Congo

Mayala Mabasi G.

Summary

The Democratic Republic of the Congo (DRC) is among the worst countries in term of health financing. During the last 10 years (2006-2015), the total health expenditures per capita up from US\$ 19 to US\$ 21.9, far to ensure the provision of and access to quality of services. The out-of-pocket is the most used mechanism by the population (more than 90 percent) and makes health services unaffordable for many.

This roundtable aims to getting more inclusivity of the main stakeholders in the national health financing dialog and a better financing organization and access to quality health care services in the country.

During facilitation's session, main stakeholders from public sector (Government, National Assembly), civil society and academic institutions, private sector will engage into productive dialog in providing their insights on specific financing related questions beforehand shared.

This session will result in a country reflection/document on the better conditions to access quality health services.

In country's ownership efforts, this document will cross a serial of validation process prior its implementation.

Key words: Health policy, Health financing strategy

Résumé

La République Démocratique du Congo (RDC) figure parmi les derniers pays en matière de financement des services médico-sanitaires. Ses différents efforts ont permis d'élever la dépense totale de santé de 19 USD per capita en 2006 à 21,91 \$ en 2015. Dans plus de 90% des cas, l'accès aux soins se fait par le paiement direct et exclut une bonne proportion de la population du système de santé.

La présente Table Ronde contribuera à une plus grande inclusivité de différentes parties prenantes à la problématique du financement de la santé et à une meilleure organisation financière de l'accès aux soins de santé de qualité en RDC.

Conduits par une facilitation, des représentants du pouvoir public (Gouvernement, Assemblée Nationale), de la Société civile, des universités, du secteur privé débattront du sujet en réponse aux questions spécifiques leur soumises plusieurs semaines à l'avance avec les termes de référence de la table ronde.

La production d'une ébauche de document qui décrit les conditions de meilleur accès aux services de santé de qualité à valider par les différentes sphères de la société est le principal résultat attendu.

La RDC s'appropriera ce document dans une cascade de validation progressive en vue de sa mise en oeuvre.

Mots-clés: Politique de la santé, stratégie de financement de la santé